



## 4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

### 463. Preguntas para respuesta escrita

#### PE/002190-02

*Contestación de la Junta de Castilla y León a la pregunta para respuesta escrita formulada por el Procurador D. José Ramón García Fernández, relativa a determinadas cuestiones sobre las listas de espera quirúrgicas en los complejos hospitalarios de Salamanca, el Bierzo y León, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 245, de 12 de febrero de 2024.*

#### PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de las contestaciones de la Junta de Castilla y León a las preguntas para respuesta escrita PE/002110, PE/002146, PE/002149, PE/002150 a PE/002154, PE/002156 a PE/002183, PE/002185, PE/002187, PE/002189, PE/002190 a PE/002192 y PE/002195.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 19 de marzo de 2024.

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN  
Fdo.: Carlos Pollán Fernández

Contestación a la Pregunta Escrita PE/1102190, formulada por D. José Ramón García Fernández, Procurador perteneciente al Grupo Parlamentario UPL/Soria YA, de las Cortes de Castilla y León, relativa a determinadas cuestiones sobre las listas de espera quirúrgicas en los complejos hospitalarios de Salamanca, El Bierzo y León.

En respuesta a la pregunta formulada, conviene recordar que el Sr. Procurador que formula la presente iniciativa ha sido informado de las cuestiones que plantea en la sesión del Pleno de las Cortes de Castilla y León, celebrado el pasado día 6 de febrero de 2024, en contestación a la pregunta oral que realizó referida al mismo asunto.

De conformidad con lo expuesto en la sesión plenaria, en 2023, se ha producido el número más elevado de entradas en lista de espera quirúrgica de toda la historia, ya que se ha aumentado, globalmente, un 8 % en toda Castilla y León, mientras que, en el área de El Bierzo, ha sido de un 11 %; en Salamanca, de un 9,6 %; y en León, de un 5,6 %, lo que ha influido en la evolución de la lista de espera.

Pese a este incremento, se observa que, entre diciembre de 2021 y diciembre de 2023, en el Complejo Asistencial Universitario de León, ha disminuido la lista de espera de pacientes de un 12 %, con 804 pacientes menos, y el tiempo medio de espera en un 5 %, con 7 días menos. En el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca se ha reducido la lista de espera de pacientes un 21,5 %, con 1.782 pacientes menos, y el tiempo medio de espera en un 13 %, con 27 días menos. En el Hospital El Bierzo, el tiempo medio de espera ha observado una disminución de pacientes en la lista de espera



en un 13 %, con 432 pacientes menos. En el caso de este último hospital, se ha producido un incremento del número de cirugías en un 42 % respecto del año pasado y, en relación con los indicadores de actividad, la tasa de intervenciones quirúrgicas programadas con hospitalización/1000 TIS ha pasado de 18,44 en 2021, a 25,95 en 2023, una diferencia de 7,51, lo que demuestra el esfuerzo que se está realizando en dicho Hospital.

Valladolid, a 11 de marzo de 2024.

EL CONSEJERO DE SANIDAD,  
P.S. (Acuerdo 2/2024, de 18 de febrero,  
del Presidente de la Junta de Castilla y León)  
EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y HACIENDA,  
Fdo.: Carlos Fernández Carriedo